

Lunes 20 de Abril del 2009

El Financiero Ven riesgos para la estabilidad macro Marcela Ojeda Castilla A pesar de las prevalecientes presiones de la inflación subyacente, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) antepuso su interés en el deterioro de la actividad económica y decidió reducir en 75 puntos base la tasa de interés interbancaria a un día, ubicándola en 6 por ciento, el menor rango desde 2005. "Su prioridad se volvió promover el crecimiento por encima de la estabilidad de precios, siendo que la inflación está a más del doble del objetivo puntual y no parece estar bajando claramente para alcanzar tal objetivo en el futuro cercano", apuntó Francisco Javier Gutiérrez, analista de Scotiabank. Diversos analistas prevén que al cierre de 2009 la tasa de fondeo será de 5 por ciento. El Banxico argumentó que la importante caída que se ha registrado en la actividad económica ha requerido de acciones preventivas de política monetaria, para contribuir a mitigar los impactos desfavorables de la crisis. México, expuesto aún a diversos riesgos, alerta el FMI Marcela Ojeda Castilla A pesar de sus fundamentos económicos sólidos y una situación manejable de la balanza de pagos, la existencia de una cuenta de capital abierta y los estrechos lazos comerciales con EU y financieros con el resto del mundo, podrían exponer a México a diferentes riesgos, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). Al anunciar la aprobación de la Línea de Crédito Flexible (LCF) por 47 mil millones de dólares, John Lipsky, primer subdirector gerente del organismo, apuntó que el actual entorno económico y financiero mundial plantea desafíos, incluso para los países que tienen fundamentos económicos muy sólidos. Dijo que con el deterioro de la situación mundial, los precios de los activos financieros de México han caído significativamente, coincidiendo con la venta masiva en los mercados mundiales, además de que el crecimiento del PIB se ha desacelerado fuertemente. Mayor fortaleza del tipo de cambio, prevén Clara Zepeda Hurtado El Banco de México (Banxico) substará mañana cuatro mil millones de dólares a las instituciones de crédito para que las empresas mexicanas que buscan refinanciar su deuda externa puedan cumplir con sus obligaciones en esta moneda, sin presionar el tipo de cambio, que podría operar por debajo de los 13 pesos por billete verde. Se trata de la primera subasta de línea de crédito swap con la Reserva Federal (Fed), por un monto de hasta cuatro mil millones de dólares, a un plazo de 264 días, en la que el banco central de nuestro país establecerá una tasa mínima que se determinará con base en la tasa conocida como Overnight Index Swap más un diferencial de 50 puntos base. El plazo máximo de las operaciones con la Fed relacionadas con la línea swap es de 88 días, por lo que el Banxico solicitará disposiciones adicionales para financiar los créditos a plazos mayores y, en caso de ser necesario, utilizaría otras fuentes de financiamiento, apuntó Salvador Orozco, analista de Santander. Calidad de activos y rentabilidad, retos en 2009: S&P (Ari Audi) A pesar de las turbulencias económicas, que se profundizaron desde el último trimestre de 2008, el sistema bancario de México mantuvo un adecuado desempeño, pero 2009 entrañará muchos retos, principalmente en cuanto a calidad de activos y rentabilidad, afirmó Standard & Poor's. En un reporte sectorial titulado Banca en México enfrenta muchos retos en 2009, la agencia explicó que debido a la baja dependencia del financiamiento de deuda en el mercado local o internacional, los bancos en nuestro país se han colocado en una posición menos vulnerable que la de otros sistemas bancarios en mercados emergentes. "Sin embargo, prevemos que en 2009 continuará el deterioro de la calidad de activos, incluso a pesar de que la oferta de crédito bancario ha disminuido notablemente", indicó la analista Angélica Bala. Afore fondeó 22% del mercado de deuda para infraestructura Pablo Chávez Meza De los 290 mil 941 millones de pesos que se financian en el mercado de deuda para infraestructura, las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) participan con 63 mil 205 millones, lo que significó 21.7 por ciento del total disponible, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La dependencia detalló que de este total, las Siefore apoyan a las sociedades financieras de objeto limitado (Sofol) hipotecarias con tres mil 683 millones de pesos, 9.30 por ciento del total; al Infonavit, 13 mil 409 millones de pesos, 49.82 por ciento. Mientras que a los Bonos Respaldados por Hipotecas (Borhis), se financian mediante las Siefore con diez mil 543 millones de pesos, 22.08 por ciento del total; en tanto que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se financió con ocho mil 54 millones de pesos, 33.61 por ciento del total. La BMV acumula seis semanas de avance; gana 13.3% en abril Clara Zepeda Hurtado El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró un alza semanal de 8.30 por ciento y en el año acumula una pérdida marginal de 0.65 por ciento nominal, así como una ganancia de 5.1 por ciento en dólares, al situarse en las 22 mil 234.84 unidades. En seis semanas, el principal índice del mercado accionario mexicano ganó 30.46 por ciento, al brincar de 17 mil 43.44 enteros registrados el 6 de marzo a más de 22 mil puntos al cierre de la semana pasada. En lo que va de abril, el IPC registra un avance de 13.28 por ciento nominal y de 23.9 en dólares. El volumen negociado en la semana fue de 312 millones de acciones por arriba del promedio del año, de 241 millones de títulos intercambiados. Desarrollo de energía limpia promoverá competitividad Esther Arzate Red Bilateral México-EU permitirá combatir el cambio climático. El Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) patentó en Estados Unidos una tecnología para la visualización de flujos en pozos y ductos petroleros en yacimientos localizados en zonas con presencia de sal, lo cual representa un reto tecnológico relevante para Petróleos Mexicanos porque su principal actividad la desarrolla en el Golfo de México. Se trata de una tecnología no invasiva de bajo costo, y es la principal aplicación de la patente Method for imaging multiphase flows using electrical capacitance tomography (Método de visualización de flujos multifásicos utilizando tomografía de capacitancia eléctrica). El investigador del Programa de Geofísica de Exploración del IMP, Carlos Ortiz Alemán, explicó que el centro solicitó la protección del método en Estados Unidos porque en ese país están los principales grupos tecnológicos y de investigación que trabajan en tomografía de procesos industriales para aplicaciones en la industria petrolera mundial, como la medición de flujo multifásico (líquido, gas, sólido y coloidal) en pozos e instalaciones de producción. IMP patentó en EU nueva tecnología (Esther Arzate) Lunes, 20 de abril de 2009 Especialistas consideraron que el acuerdo entre México y Estados Unidos para la creación de una red bilateral que permita profundizar la cooperación mutua para combatir el cambio climático e impulsar la generación de energías limpias, promoverá la competitividad económica en ambos países. En su reciente visita a México, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, formalizó con su homólogo de México, Felipe Calderón, la

creación de la Red Bilateral México-Estados Unidos sobre energía limpia y cambio climático. La red se enfocará en el desarrollo de energías renovables, como la solar y la eólica, la eficiencia energética, la reforestación y el uso de suelo, la generación de empleos verdes y de tecnología con bajo uso de carbono. Asimismo fomentará la cooperación en la región fronteriza para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, consolidar el flujo de rejillas transfronterizas de electricidad e incrementar el comercio energético en esa zona. Cae 13.2% la producción industrial Arturo Robles La actividad industrial cayó 13.2 por ciento en febrero a tasa anual, su mayor descenso desde abril de 1995, cuando se registró la debacle productiva del sector por la crisis interna. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la baja fue consecuencia de los desplomes que experimentaron todas las ramas que la conforman. La manufactura, que aporta tres cuartas partes de la actividad total, cayó 16.1 por ciento, el mayor retroceso anual desde 1981, año desde el cual se tienen registros disponibles. Amplía Canadá acuerdo laboral con México Isabel Becerril Canadá abrirá su mercado a trabajadores mexicanos en sectores como el de la construcción y el turismo, adelantó Guillermo E. Rishchynski, embajador de ese país en México. Recordó que ambas naciones llevan cinco años de colaboración en el ámbito de trabajadores agrícolas temporales, y ahora están a la vista la construcción y el turismo de Canadá, donde los trabajadores mexicanos pueden satisfacer las necesidades de mano de obra de ese país. Ambos gobiernos anunciarán en breve un programa piloto de trabajadores temporales para los mencionados sectores. Peligro de quiebra de pequeños productores de leche: Cárdenas Héctor A. Chávez Maya En entrevista, lamentó la decisión de Liconsa de bajar el pago a los lecheros de 4.20 a 3.90 pesos el litro. Confirió, no obstante, en que ésta no sea tomada por los industriales, pues a pesar de que los precios internacionales del lácteo van a la baja, la Secretaría de Agricultura les otorga un peso de subsidio a los fabricantes que compran la producción nacional. Admitió que la situación será aún peor en mayo y junio, que es el periodo en que se podrían contraer aún más los precios; sin embargo, a partir de julio se incrementará considerablemente la producción y los precios tenderán a bajar. Aumentan 83% las importaciones del lácteo en polvo (Héctor A. Chávez Maya) La Confederación Nacional Campesina (CNC) propuso rescatar de la crisis a más de 200 mil lecheros del país a través de la agricultura por contrato con los ganaderos del sector social, los cuales se encuentran indefensos ante las crecientes importaciones del lácteo en polvo, que promedian 120 mil toneladas anuales libres de arancel desde hace 15 años, en clara violación al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Su presidente, Cruz López Aguilar, manifestó que la decisión más urgente es revertir la orden de Liconsa de pagar menos a los productores, de 4.20 a 3.90 pesos por litro, cuando lo que se requiere es un incremento no inferior a 30 por ciento, a fin de poder enfrentar los altos costos de producción. En reunión con ganaderos, el dirigente consideró que la errática política de comprar en el extranjero lo que produce el país ha causado que México se encuentre inundado de importaciones de leche entera y descremada en polvo, de sueros, lactosueros y preparaciones de menor valor nutricional, lo que constituye un engaño al consumidor. De pobreza a pobreza Araceli Damián\* Según los últimos datos del Banco Mundial (BM), en 2005 eran pobres extremos mil 400 millones de personas, lo cual significa que tenían que vivir con menos de un dólar con 25 centavos al día por individuo -en paridades de poder adquisitivo (PPA). Si el umbral de pobreza se duplica, la cifra asciende a tres mil 140 millones de pobres extremos, un poco menos de 50 por ciento de la población total del planeta. Los datos anteriores no consideran el alza que sufrieron los precios de los alimentos desde 2005, y que en 2007 se calculaba que habían causado un aumento en alrededor de 150 millones en el número de pobres del primer grupo. Tampoco se tienen datos del efecto que ha tenido la crisis actual en los niveles de pobreza, ya que ningún organismo internacional se ha atrevido a publicar cálculos sobre su impacto. El problema seguramente ha avanzado significativamente. Por ejemplo, en 2007 la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) pronosticaba que con una tasa de crecimiento económico igual al poblacional (1.3 por ciento), para 2015 se lograría reducir a la mitad el porcentaje de pobres extremos (calculado con sus propios parámetros, que son más generosos que los del BM), tomando como año base 1990, cuando la pobreza extrema alcanzaba 22.5 por ciento del total de la población de la región. Atención a 185 mil personas a través del SNE (Mariana Otero-Briz) Los mexicanos que obtuvieron un puesto de trabajo, una beca de capacitación o que fueron beneficiados por los programas que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) posee para brindar atención a los desempleados sumaron 185 mil 117 en el primer semestre de 2009. Según información dada a conocer por la dependencia que dirige Javier Lozano Alarcón, en ese periodo también se brindó atención a un millón siete mil 897 mexicanos a través del Sistema Nacional del Empleo (SNE). Derivado de ello se incrementaron los recursos ejercidos para los programas del SNE en 1.6 por ciento, al pasar de 135.7 millones de pesos en el primer trimestre de 2007 a 216.7 millones en igual periodo de 2009. A pesar de que durante el primer trimestre la pérdida de empleos formales en el país ascendió a 181.7 mil, la STPS informó que en ese mismo lapso mediante los servicios de vinculación se ofrecieron 651 mil 448 vacantes. El Reforma Afecta toma de beneficios a Bolsas Ciudad de México (20 abril 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) amplía sus pérdidas y baja 2.85 por ciento, en seguimiento de las bolsas de Estados Unidos, afectadas por una ola de toma de beneficios tras seis semanas al alza. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en 21 mil 601.28 unidades, 633.56 puntos menos que el cierre previo. En EU, el Nasdaq retrocede 3.40 por ciento y el Dow Jones cae 2.76 por ciento. "El mercado había subido mucho, se registran tomas de beneficios", afirmó Anthony Conroy, operador de BNYConvergEx Group. Impacta el IETU a personas físicas María Dolores Ortega Ciudad de México (20 abril 2009).- Al igual que las empresas, las personas físicas con actividad empresarial resentirán este año una mayor carga fiscal a causa del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). Debido a este gravamen, habrá contribuyentes que pagarán hasta más del doble de impuestos en su declaración del ejercicio fiscal de 2008 respecto a 2007, al enfrentar una mayor tasa y menores deducciones. La razón, según especialistas, es que las personas físicas prestadoras de servicios con ingresos menores a 20 mil pesos mensuales pagaron en 2007 una tasa no mayor al 9 por ciento sobre su base gravable. Cotiza dólar menudeo a 13.40 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (20 abril 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra fuertes incrementos y rompe la racha de tres sesiones de descensos ante renovados temores sobre la salud del sector financiero de Estados Unidos, luego que Bank of America reportó un alza importante en sus

créditos con problemas. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 13.00 pesos y se vende en 13.40 pesos, 15 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.77 pesos a la compra y 13.22 pesos a la venta. Anticipan crecimiento de 8.3% en China Beijing, China (20 abril 2009).- La economía china crecerá en 8.3 por ciento este año a pesar de la incertidumbre por la demanda de las exportaciones, cifra ligeramente superior a la proyección del Gobierno de 8 por ciento, dijo este lunes el principal grupo de expertos del Gobierno. La proyección de la Academia China de Ciencias Sociales es significativamente más optimista que la de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la del Banco Mundial, que estiman que este año China crecerá entre 6 y 7 por ciento y en 6.5 por ciento, respectivamente. "Básicamente, la meta de un crecimiento de 8 por ciento para el PIB es alcanzable, aunque la economía china aún enfrenta presión a la baja", dijo Wang Tongshan, director del Instituto de Economía Cuantitativa y Técnica de la academia. Estiman persista recesión en EU Washington DC, Estados Unidos (20 abril 2009).- El índice adelantado de la economía de Estados Unidos cayó en marzo, sugiriendo que la recesión podría persistir durante el verano, dijo este lunes el grupo privado The Conference Board. "La recesión podría continuar durante el verano, pero la intensidad sería menor", dijo Ken Goldstein, economista del grupo. "Ha habido algunas señales intermitentes de mejoras en la economía en abril, pero el indicador adelantado y la mayoría de sus componentes aún apuntan hacia abajo", señaló. Ve OCDE resultados de planes de estímulo Beijing, China (20 abril 2009).- Los paquetes de estímulo de los Gobiernos comienzan a mostrar resultados, claramente en China y en forma tentativa en Estados Unidos, pero los Gobiernos deben estar preparados para esforzarse más, dijo el responsable de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, dijo este lunes que la economía global no tocará fondo hasta el 2010 y probablemente comenzará a crecer de nuevo hacia fines de ese año. El funcionario dijo que el crecimiento anual que registró China en el primer trimestre, de 6.1 por ciento, reflejó que el estímulo fiscal del Gobierno y el aumento del crédito bancario compensaban alrededor de la mitad del declive exportador del país. "Es un estímulo muy poderoso, muy fuerte, lo que implica que ya está comenzando a tener algún efecto", declaró. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/95033.html> Congelan programa laboral con Canadá Ma. Teresa Montaña Corresponsal TOLUCA, Méx.&mdash; El programa federal mediante el cual cada año se enviaban trabajadores agrícolas a Canadá, está suspendido indefinidamente, confirmó el encargado del despacho de la Secretaría del Trabajo del gobierno mexicano, Faustino Pineda Hernández. En breve entrevista, el funcionario admitió que como resultado directo de la crisis económica mundial, el programa se suspendió y las autoridades estatales desconocen si contarán con nuevos espacios para este año. Esto mientras que desde hace varios años existe una lista de espera de cientos de trabajadores agrícolas mexicanos, que buscan una oportunidad para laborar legalmente en Canadá. Indicó que &ldquo;al parecer&rdquo; las únicas plazas seguras que se tienen son para los trabajadores agrícolas que ya cuentan con un lugar desde hace más de una década, y que cada año van y regresan para laborar en los mismos campos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70378.html> Pretenden evitar erosión del ISR José Manuel Arteaga Para evitar la erosión de la base del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y favorecer a los trabajadores de menores ingresos, la Cámara de Diputados analiza reformar acciones abusivas que han cometido empresas que adoptaron la figura de sociedades cooperativas. La iniciativa proyecta que habrá límites a la exención del ISR. En el proyecto que analizarán los legisladores se plantea que la previsión social como gasto estrictamente indispensable de las empresas, estará sujeto a requisitos y condiciones para su deducción. &ldquo;Y por otra parte sujeta a límites respecto a la exención de ingreso de las personas físicas que lo reciben, con lo que se evita la erosión de la base del ISR&rdquo;, plantea la iniciativa en poder de EL UNIVERSAL. En la reforma al 109 de la Ley del ISR se proyecta que la exención del impuesto empresarial a los ingresos obtenidos por concepto de previsión social será limitada. Puntualiza que cuando, anualmente, la suma de los ingresos por prestación de servicios personales y el monto de la exención exceda de una cantidad equivalente a siete veces el salario mínimo general del área geográfica del contribuyente, solamente se considerará como ingreso no sujeto al pago del impuesto un monto de hasta un salario mínimo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70377.html> Distorsionan el &ldquo;outsourcing&rdquo; fiscal: consultor José Manuel Arteaga Se anuncian como consultorías de negocios que venden servicios fiscales &ldquo;para aminorar la carga fiscal en toda operación&rdquo; en las empresas. Entre sus clientes se encuentran clubes de fútbol, asociaciones deportivas, gasolineras, gimnasios, agentes aduanales, bodegas de alimentos, firmas de mensajería, instituciones educativas y hasta de recolección de basura. Sus diseños de estructuras fiscales detallan la constitución de sociedades, previo dictamen, de la figura que más beneficios reporte; la creación de fideicomisos o la implantación de figuras corporativas que representen beneficios fiscales. Una de estas consultorías de negocios que venden servicios fiscales con la oferta de &ldquo;aminorar la carga fiscal&rdquo; es IDN Consultoría de Negocios. En su página electrónica se anuncian como patrocinadores de los equipos de fútbol mexicano Puebla, Jaguares de Chiapas e Indios de Ciudad Juárez e inclusive del piloto Mario Domínguez. &ldquo;De hecho también patrocinamos a la Selección (Mexicana); cuando vea un partido, estamos en el centro de la cancha, en espectaculares del fondo o en las dos porterías&rdquo;, expusieron en la consultoría. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70397.html> Aumenta riesgo país de México JP MORGAN El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes pasado en 312 puntos base, seis puntos base por arriba del nivel registrado el 9 de abril pasado. Por su parte, el riesgo país de Argentina y de Brasil se incrementó 22 y 13 puntos base, respectivamente, la semana pasada, al finalizar en mil 756 y 381 puntos base, informó la Secretaría de Hacienda. Explicó que el &ldquo;riesgo país&rdquo; es la diferencia entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/20/bmv-extiende-perdidasBMV-extiende-perdidas> La Bolsa mexicana extendía el lunes su caída, ante renovados temores sobre la salud del sector financiero de Estados Unidos luego de que Bank of America reportó un alza importante en créditos con problemas. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, bajaba 2.56% en 21,666.35

puntos. El mercado seguía la tendencia de sus pares en Estados Unidos, donde el promedio industrial Dow Jones ampliaba sus pérdidas a 2.83% y el índice compuesto Nasdaq perdía 3.48 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/20/peso-pierde-terreno-se-deprecia-152> Peso pierde terreno, se deprecia 1.52% El peso opera con una depreciación de 1.52% frente al dólar, por renovados temores de inversionistas en torno a la salud del golpeado sector financiero de Estados Unidos. La moneda mexicana, en su cotización referencial a 48 horas se negociaba en 13.3060 unidades a la compra y 13.3100 unidades a la venta por divisa estadounidense, tras caer hasta 1.82% a 13.3512 por dólar en operaciones previas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/20/se-contrae-actividad-economica-eu> Se contrae la actividad económica de EU CHICAGO.- El Banco de la Reserva Federal de Chicago dijo el lunes que su medición sobre la actividad económica de Estados Unidos bajó en marzo respecto de febrero, y se mantiene en territorio negativo. La institución señaló que su índice sobre la actividad económica nacional bajó a -2.96 en marzo desde una lectura revisada a -2.82 en febrero, ya que los segmentos del empleo, producción, consumo y vivienda empeoraron. En tanto, un promedio móvil de tres meses, considerado menos volátil, aumentó a -3.27 el mes pasado desde una lectura revisada a la baja de -3.57 en febrero. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/20/economia-mundial-aun-medio-turbulencia-bernanke> Economía mundial, aún en medio de la "turbulencia": Bernanke Chicago.- La economía global continúa experimentando una "turbulencia inusual", lo que refuerza la importancia de las iniciativas para aumentar la educación financiera, dijo el presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke. Bernanke hizo el comentario en una grabación breve preparada para una conferencia de la Fed de Chicago sobre educación financiera. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/20/eu-considera-innecesario-reabrir-tlcan> EU considera "innecesario" reabrir el TLCAN El Representante Comercial de la Casa Blanca, Ron Kirk, dijo que Estados Unidos considera innecesario reabrir el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) para satisfacer el interés del presidente Barack Obama en reforzarlo. Kirk señaló que los líderes políticos de Estados Unidos, México y Canadá coinciden en la importancia de reforzar el acuerdo regional que entró en vigor en enero de 1994 y que para ello celebrará encuentros con sus contrapartes de ambos países. "Todos están de acuerdo en que debemos buscar oportunidades de fortalecer el TLC y en el momento apropiado me estaré reuniendo con nuestros colegas para darle forma a eso", dijo Kirk en una rueda de prensa telefónica <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/20/planes-estimulo-economico-comienzan-dar-frutos-ocde> Planes de estímulo económico comienzan a dar frutos: OCDE Los paquetes de estímulo de los gobiernos comienzan a mostrar resultados, claramente en China y en forma tentativa en Estados Unidos, pero los gobiernos deben estar preparados para esforzarse más, dijo el responsable de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Angel Gurría, secretario general de la OCDE, dijo que la economía global no tocará fondo hasta el 2010 y probablemente comenzará a crecer de nuevo hacia fines de ese año. El funcionario, hablando al margen de un foro en Pekín, dijo que el crecimiento anual que registró China en el primer trimestre, de 6.1%, reflejó que el estímulo fiscal del gobierno y el aumento del crédito bancario compensaban alrededor de la mitad del declive exportador del país. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/17/retrocede-precio-mezcla-mexicana> Retrocede el precio de la mezcla mexicana La mezcla mexicana de exportación terminó la jornada de este viernes con una pérdida de 8 centavos de dólar respecto a la víspera, al ubicarse en 47.57 dólares por tonel, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica, a su vez, reportó resultados a la alza en los crudos de referencia en los mercados internacionales, debido a que la confianza del consumidor en Estados Unidos registró un aumento, lo que ayudó a que los mercados y el oro negro reportaran resultados. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/19/las-500-mayores-empresas-eu-su-peor-desempeno-55-anos-fortune> Las 500 mayores empresas de EU, en su peor desempeño en 55 años: Fortune Washington.- Las 500 mayores empresas estadounidenses vieron caer sus beneficios un 85% en 2008, su peor resultado en más de medio siglo, anunció el domingo la revista Fortune. "Los suntuosos beneficios que Estados Unidos registró en los años pasados no fueron parte de un nuevo orden mundial, sino una burbuja que, como el resto, estalló con estrépito. Y menudo estallido", indicó la revista en su última edición. "Las ganancias cayeron 84,7% desde el año anterior, (pasando) de 645.000 millones de dólares a 98.900 millones", detalló Fortune, que añadió que 2008 "supuso el peor desempeño en los 55 años de historia de la lista Fortune 500" que reúne a las 500 mayores empresas de Estados Unidos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/20/index.php?section=economia&article=023n1eco> Hacienda: la deuda pública ya no debe causar angustia a mexicanos Víctor Cardoso La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que, a diferencia del pasado, la deuda del sector público "ya no es un factor de vulnerabilidad para las finanzas públicas y la economía familiar" y "dejó de ser un factor de angustia para los mexicanos". La posición de Hacienda fue difundida a través del informe semanal del vocero de la dependencia, fechado el mismo día en que el Fondo Monetario Internacional (FMI) autorizaba la línea de crédito flexible a México por 47 mil millones de dólares. El comentario sobre el endeudamiento también se emitió a pesar del acuerdo con la Reserva Federal de Estados Unidos para utilizar una línea de intercambio de divisas por 30 mil millones de dólares adicionales, y de que en la presente administración los empréstitos al sector público registraron un aumento de casi un billón de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/20/index.php?section=economia&article=023n2eco> La producción fabril se encuentra en caída libre, advierte la Concamin Erika Duarte La caída del sector industrial y de sus cuatro componentes durante el segundo mes del año confirma que los principales riesgos de la economía mexicana están en la actividad productiva y el mercado laboral, alertó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En el reporte Reacción industrial señaló que la contracción de la producción fabril es considerablemente mayor a la estimada por analistas y autoridades, y se encuentra en caída libre. "No hemos tocado fondo. Tampoco se percibe la luz al final del túnel. El deterioro domina el escenario económico nacional", afirmó la confederación que representa a los industriales del país. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/20/index.php?section=economia&article=025n1eco> La fuerte contracción económica llevó al BdeM a reducir su tasa de fondeo a 6% Israel Rodríguez Los principales grupos financieros en México (BBVA-

Bancomer, Banamex, Santander, Scotiabank e Ixe) coincidieron en señalar que la causa principal por la que el Banco de México (BdeM) decidió reducir en 0.75 por ciento su tasa de fondeo para ubicarla en 6 por ciento se debe a la fuerte contracción de la economía en el último trimestre del año pasado y el primero de 2009. Esto, apuntaron, con el fin de atenuar en lo posible los impactos externos. Ello se debe a que el impacto del deterioro del entorno externo ha sido significativo, ya que de acuerdo con el banco central la crisis financiera global es la más severa en más de 60 años. Las expectativas de los analistas prevén que las tasas interbancarias sigan bajando, aunque a menor ritmo, hasta 5 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/20/index.php?section=economia&article=027n1eco>

**Exige Canacintra oportunidades para las empresas nacionales en la nueva refinería**  
Erika Duarte  
La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) subrayó la necesidad de tomar en cuenta la participación de las empresas del país con las mismas oportunidades que las extranjeras para la construcción de la nueva refinería. A fin de impulsar al sector industrial en el país —el de mayor afectación tras la crisis financiera internacional— recomendó separar todos los componentes de las licitaciones y otorgar estímulos a las empresas nacionales que resulten proveedoras. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/20/index.php?section=economia&article=028n1eco>

**Colef: la crisis en EU arrastrará con fuerza a México**  
Susana González  
La crisis evidenciará más el bajo nivel de crecimiento económico de los países de América Latina que han privilegiado los acuerdos bilaterales de comercio, principalmente con Estados Unidos, en contraste con el mejor desempeño que han tenido las naciones que han apostado a una integración interregional como la emprendida por Mercosur y la Comunidad Andina, según una investigación del Colegio de la Frontera Norte (Colef). El continente ha evolucionado por dos caminos diferentes en materia de integración latinoamericana y desde 2001 ha habido un desempeño asimétrico entre los países de la región. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/20/index.php?section=economia&article=029n2eco>

**Soluciones coordinadas a la crisis, buscarán el FMI y el BM**  
Washington, 19 de abril. Las reuniones de Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial, que tendrán lugar el 25 y 26 de abril en esta capital, buscarán soluciones coordinadas a la crisis financiera global. El FMI divulgó la semana pasada un reporte en que advierte sobre un periodo "largo y profundo" de contracción económica, con una recuperación lenta. Señaló que la recesión global viene acompañada de una caída de las exportaciones y una reducción de flujos de capital a las economías emergentes, por lo que se requiere una respuesta coordinada entre economías avanzadas y emergentes. El Banco Mundial proyectó una caída de 0.6 por ciento del PIB en América Latina y el Caribe en 2009, luego de que la región registrara en 2008 un crecimiento de 4.3 por ciento.